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В ПЕТЕРБУРГЕ БУДУЩИХ ПЕРВОКЛАССНИКОВ НАЧАЛИ ЗАПИСЫВАТЬ 
В ШКОЛЫ. С ТУРИСТОВ СТАЛИ ВЗИМАТЬ КУРОРТНЫЙ СБОР. СТАРТОВАЛ 
ВОЕННЫЙ ПРИЗЫВ. → стр. 4-6

В ПЕТЕРБУРГЕ начался ве сенний месячник по благо-
устройству. Губернатор Александр Беглов отметил, 
что традиция приводить в порядок любимый город 
весной и осенью не прерывалась даже в тяжелей-
шие годы блокады Ленинграда.

«Сделаем наш город еще более удобным и кра-
сивым в память о его блокадных жителях и защит-
никах», – сказал губернатор.

После зимы вымоют магистрали и тротуары, 
ограды, фонари, опоры линий электропередачи, 
высадят цветы. Кроме того, благоустроители приве-
дут в порядок фасады домов, особое внимание уде-
лят Невскому проспекту. Работы на главной маги-
страли Петербурга уже начались. Всего в Централь-
ном районе города планируют промыть 2,5 тысячи 
фасадов жилых домо в.

Наводят 
чистоту

  ЯНА ГРИГОРЬЕВА /yana.grigoreva@spbdnevnik.ru/
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ТИРАЖ ГАЗЕТЫ 150 000 ЭКЗЕМПЛЯРОВ

Петербургские системы информационной безопасности в 2023 году отразили более 
172 тысяч кибератак и надежно защищают город. Губернатор Александр Беглов заявил, 
что специалисты успешно используют для этого отечественные технологии.

В ответ на киберагрессию

В ПРОШЛОМ году петербург-
ские системы информацион-
ной безопасности продемон-
стрировали выс окую устой-
чивость, несмотря на рост 
числа компьютерных атак. 
Общее количество киберна-

падений на государственные 
информационные ресурсы 
в минувшем году выросло 
на 15 процентов, превысив 
172 тысячи. По данным циф-
рового блока правительства 
Петербурга, все они были 

успешно отражены. Нару-
шений информационной без-
опасности в работе важных 
городских систем не допу-
щено. Обеспечивается сохран-
ность данных горожан.

«Наш президент подчер-
кивал, что  киберагрессия 
против России провалилась. 
Страна была готова к такой 
атаке, и это результат систем-
ной работы, которая велась 
все последние годы, – отме-
тил губернатор Александр 
Беглов. – В Петербурге специ-

алисты по информационной 
и кибербезопасности серьезно 
занимаются вопросами 
защиты всей цифровой инфра-
структуры. Используются оте-
чественные технологии».

Как подчеркнул Александр 
Беглов, от надежнос ти инфор-
мационных систем зави-
сит  бесперебойная работа 
критически важной инфра-
структуры: транспорта, 
ЖКХ, медицинских серви-
сов и учреждений городских 
ус луг.

  БОРИС БАУМАН /info@spbdnevnik.ru/     ДМИТРИЙ ФУФАЕВ

25 процентов
от общего количества атак на государственные органи-
зации по всей стране пришлись на цифровые системы нашего 
города в 2023 году.

Светлана Лаврецова
директор Санкт-Петербургского 
ГБУК «Театр юных зрителей 
им. А. А. Брянцева»

Леонид Алексеев
дизайнер, преподаватель 
Санкт-Петербургского филиала 
ФГАОУ ВО «Национальный 
исследовательский университет 
«Высшая школа экономики»

Андрей Афанасьев
генеральный директор группы 
компаний «РОСОХРАНА»

Александр Громов
председатель ДОСААФ России 
Санкт-Петербурга и Ленинградской 
области

Кирилл Дьяковский
генеральный директор АО «Третий 
парк»

Юрий Журавлев
директор Ленинградского зоопарка

Дмитрий Иванов
ректор Санкт-Петербургского 
государственного педиатрического 
медицинского университета

Инна Карпушина
заместитель руководителя 
администрации губернатора 
Санкт-Петербурга – начальник 
Управления информации

Павел Кейв
генеральный директор компании 
«Омоикири Рус»

Елена Кириленко
руководитель Санкт-Петербургского 
отделения международной 
общественной организации «Союз 
православных женщин»

Денис Минкин
директор Санкт-Петербургского ГУП 
«Горэлектротранс»

Евгений Панкевич
директор Санкт-Петербургского 
ГКУ «Пискаревское мемориальное 
кладбище»

Михаил Рахлин
президент Санкт-Петербургской РОО 
«Клуб Дзюдо Турбостроитель»

Павел Ткаченко
исполнительный директор
Санкт-Петербургского хосписа 
для детей и взрослых

Виталий Федоров
генеральный директор
Санкт-Петербургского Дома книги

Андрей Хлутков
директор Северо-Западного 
института управления РАНХиГС

Ольга Хомова
генеральный директор СПб ГБУК 
«Государственная академическая 
капелла Санкт-Петербурга»

Елена Церетели
председатель Общественного 
совета по развитию малого 
предпринимательства 
при губернаторе Санкт-Петербурга

РЕДАКЦИОННЫЙ СОВЕТ

Учреждения образования
• ГБНОУ «Академия цифровых 

технологий»
• ФГБОУ ВО 

«Санкт-Петербургский 
государственный 
педиатрический медицинский 
университет»

Учреждения культуры
• Филиал ФКП 

«Росгосцирк» «Большой 
Санкт-Петербургский 
государственный цирк»

• СПб ГБУК «Камерный 
музыкальный театр
«Санктъ-Петербургъ Опера»

• СПб ГБУК «Петербург-концерт»
• Ленинградский зоопарк
• Кинотеатр «Аврора»
• Государственный музей 

политической истории России
• Санкт-Петербургский союз 

художников

Библиотеки
• ФГБУ «Президентская 

библиотека им. Б. Н. Ельцина»
• СПб ГБУК «ЦГПБ им. 

В. В. Маяковского»

Учреждения, связанные 
с маркетингом и рекламой
• СПб ГБУ «Конгрессно-

выставочное бюро»
• СРО «Ассоциация 

маркетинговой индустрии 
«Рекламный Совет»

Некоммерческие организации
• АНО «Остров фортов»

Медицинские учреждения
• ГБУ СПб НИИ СП 

им. И. И. Джанелидзе
• СПб ГБУЗ «Клиническая 

больница Святителя Луки»

СМИ
АО «Радио «Зенит» 

Спортивные организации
• РОО «Спортивная федерация 

бокса Санкт-Петербурга»
• ПФК «Кристалл»
• ХК «Динамо Санкт-Петербург»

Другие организации
• Россотрудничество
• СПб ГКУ «Многофункциональный 

центр предоставления 
государственных 
и муниципальных услуг»

• Архивный комитет
Санкт-Петербурга

• СПб ГКУ «Санкт-Петербургский
Дом национальностей»

• АО «Почта России»
• АО «Торговая фирма «Санкт-

Петербургский Дом книги»
• Филиал фонда «Защитники 

Отечества» в Санкт-Петербурге
• Общероссийское общественное 

движение «Бессмертный полк 
России»

• Комитет по труду и занятости 
населения Санкт-Петербурга

ПАРТНЕРЫ ИЗДАНИЯ

Обозначения 
в газете:

  АВТОР ТЕКСТА         АВТОР ФОТО  

АВТОР ГРАФИКИ      ИЗОБРАЖЕНИЕ ИЗ ФОТОБАНКА
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В ПЕТЕРБУРГЕ появится новый 
государственный театр 
«ДРАМ.ПЛОЩАДКА». Поста-
новление о его создании под-
писал губернатор Але ксандр 
Беглов. Напомним, что весной 
прошлого года предложение 
Союза театральных деятелей 
о создании нового государ-
ственного театра прозвучало 
при обсуждении Концепции 
развития сферы культуры 
города до 2035 года. Алек-
сандр Беглов поддержал эту 
инициативу.

«Создание нового государ-
ственного театра – это резуль-
тат действия стратегического 
документа по развитию сферы 
культуры нашего города, кото-
рый тщательно прорабаты-
вался Комитетом по культуре 
несколько лет и был одобрен 
на заседании Совета по куль-
туре и искусству при губер-
наторе Санкт-Петербурга 
в апреле 2023 года. Основу 
творческого коллектива 
нового театра составят недав-
ние выпускники Театрального 
института. Молодых артис тов 
отличает уникальный творче-
ский почерк, продолжающий 

лучшие традиции петербург-
ского академического теат-
рального дела», – отметил 
вице-губернатор Петербурга 
Борис Пиотровский.

Как ожидается, в ближай-
шее время будет сформиро-
вана структура нового теа-
тра, определится и место, 
где будут выступать арти-
сты. Кроме того, уже скоро 

планируется утвердить 
руководящий и актерский 
состав.

Сейчас можно сказать, 
что в афишу войдут спектакли 
разных жанров. В реперту-
аре «ДРАМ.ПЛОЩАДКИ» пока 
шесть постановок. К премьере 
готовится спектакль «Камера 
обскура» (16+) по ро ману Вла-
димира Набок ова.

…ТЕПЛО ОТСТУПАЕТ, НА НАШ 
ГОРОД НАДВИГАЕТСЯ ХОЛОДНЫЙ 
ФРОНТ…

  > Начало апреля пора-
довало петербуржцев 
почти летним теплом. 
Но, как отметил главный 
синоптик города Александр 
Колесов, говорить о лете 
пока очень рано. «Мы вер-
немся в зимнюю погоду», – 
сообщил он в своем 
Telegram-канале. По словам 
метеоролога, в Петербурге 
подует северо-восточ-
ный ветер, который будет 
усиливаться. В середине 
недели случится похолода-
ние, и днем 3 апреля дождь 
перейдет в снег.

…ПОЕЗДКИ 
В КИТАЙ СТАЛИ 
УДОБНЕЕ…

  > Петербургский аэропорт 
Пулково принял первый рейс 
из Шанхая. «Китай является 
важнейшим напр авлением 
по привлечению иностранных 
туристов и входит в пятерку 
стран дальнего зарубе-
жья, откуда в наш город 
приезжает большая часть 
путешественников», – отме-
тил председатель Коми-
тета по развитию туризма 
Санкт-Петербурга Сергей 
Корнеев. По его словам, 
в 2023 году город принял 
более 53 тысяч путешествен-
ников из Поднебесной.

…ПОМОГУТ 
С РАБОТОЙ 
И КАРЬЕРОЙ…

  > Служба занятости 
населения Санкт-Петербурга 
отмечает свое 33-летие. 
За эти годы она помогла 
найти работу, спланировать 
карьеру, получить новую 
профессию миллионам 
петербуржцев. Как сообщили 
в Комитете по труду и заня-
тости населения Санкт-Пе-
тербурга, за 2023 год 
услугами специалистов 
Службы занятости восполь-
зовались более 76 тысяч 
человек. Свыше 51 тысячи 
обратившихся были успешно 
трудо устроены.

  РОМАН ПИМЕНОВ

Новый государственный театр, создание которого поддержал губернатор Петербурга 
Александр Беглов, представит зрителям разнообразный репертуар – от постановок, 
посвященных Виктору Цою и группе «Кино», до классических произведений.

В лучших традициях 
петербургской сцены

  АННА МИРОНЕНКО /info@spbdnevnik.ru/     VK.COM/DRAM.STBYZGU

В субботу исполнилось 9 дней с момента 
трагедии в  подмосковном «Крокус 
Сити Холле». Мы продо лжаем скорбеть 

обо всех погибших. Наш город, переживший 
блокаду, атаки террористов, как никакой дру-
гой понимает всю тяжесть и боль от потери 
родных и близких. И очень важно, что Петер-
бург сумел показать всему миру пример спло-
ченности, мужества и силы духа.

Мы провели концерт, сорванный терро-
ристами в Красногорске. На сцену Большого 
концертного зала «Октябрьский» вышла 
группа «Пикник», один из старейших кол-
лективов легендарного Ленинградского 
рок-клуба, и петербургский симфониче-
ский оркестр «Таврический».

Спасибо всем, кто  помог 
в кратчайшие сроки решить 
множество организацион-
ных проблем: найти инстру-
менты, обеспечить повы-

шенные меры безо-
паснос ти. В  зале 
не  было ни  еди-
ного свободного 
места.  Музы-
канты высту-
пили на  одном 
дыхании. 

Все средства, вырученные от концерта 
в «Октябрьском», уже направлены в помощь 
пострадавшим от террористической атаки, 
а также семьям погибших. 

Для нас не бывает чужой беды. На про-
шлой неделе наш город принял большую 
группу школьников из Белгородской облас ти: 
735 человек с шестью десятками сопровожда-
ющих. Мы разместили их на базах образова-
тельных и других государственных учрежде-
ний. В субботу встретился с одной из таких 
групп в Калининском районе. Убедился, 
что ребятам обеспечены комфортные усло-
вия: пятиразовое питание, психологическая 
поддержка, полноценное медицинское обслу-
живание. С первых дней апреля юные бел-
городцы начали посещать школы в шаговой 
доступности от мест разме щения.

Для Петербурга не бывает 
чужой беды

АЛЕКСАНДР БЕГЛОВ /губернатор Санкт-Петербурга/

Эта высочайшая самоотдача 
продемонстрировала 
наш настрой. Петербург 
и Россию никому не удастся 
сломить или запугать. Испы-
тания укрепляют нашу 
решимость.

  ПРЕСС�СЛУЖБА АДМИНИСТРАЦИИ ГУБЕРНАТОРА СПБ

Один из спектак-
лей – «Дети про-
ходных дворов 
vol. 2.0 #concert 
version» (16+) – 

посвящен творче-
ству Виктора Цоя.
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ОБЩЕСТВОЗНАНИЕ ПРОЕКТ «ПЕТЕРБУРГСКОГО ДНЕВНИКА» 

И ОБЩЕСТВЕННОЙ ПАЛАТЫ САНКТ-ПЕТЕРБУРГА

 С 1 апреля в России начался весенний призыв. В этом году впервые отправлять в войска будут моло-
дых людей до 30 лет (раньше возрастной порог был 27 лет). По всей стране планируют призвать 
150 тысяч человек. На территорию проведения специальной военной операции их не отправят.

Кто пойдет служить
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Думаю, что в весенний призыв наши военкоматы 
не испытают особенн ых проблем с новобран-
цами. Сейчас авторитет наших Вооруженных сил 

значительно вырос, и у нынешней молодежи служба 
в армии не вызывает никакого отторжения. Полагаю, 
прятаться от армии не будут еще и потому, что воен-
нослужащих-срочников никто не станет направлять 
в зону боевых действий. Они будут проходить плано-
вую подготовку, потом еще полгода служить, а затем – 
увольняться из рядов Вооруженных сил Российской 
Федерации в обычном порядке. Впрочем, при этом 
каждый срочник после полугода службы сможет 
добровольно решить, поступать далее на контракт-
ную службу или нет. В любом случае у него будет воен-
ная специальность.

Сейчас контракты с армией РФ ежедневно подпи-
сывают до полутора тысяч граждан, ранее прошедших 
службу в войсках. Думаю, на этом фоне не возникнет 
проблем с личным составом в зоне специальной военной 
операции. Важно учесть, что на Украине со временем 
все больше воюет техника – воздушные и наземные 
боевые дроны, выполняющие как ударные функции, 
так и функции разведки.

Прекрасно действуют наши танковые войска, 
артиллерия и многие другие рода войск. Уверен, 
что наша военная спецоперация будет успешно завер-
шена, а все задачи, которые поставил Верховный 
главнокомандующий, – выполнены.

Важно, что по мере того, как российские войска раз-
вивают наступление на запад, престижность службы 
в нашей армии неуклонно растет. Нельзя забывать, 
что и условия службы в армии РФ сейчас совершенно 
другие, чем еще 10-15 лет назад.

Мне кажется, сейчас в обществе авторитет службы 
в Российской армии намного повысился. Уже 
третий год идет военная спецоперация, где 

наша армия показывает себя с самой лучшей стороны. 
Понятно, что раньше, в 2022-м, у нас были какие-то 
стратегические перегруппировки, отход из Херсона 
и так далее. Но не бывает таких боевых действий, 
в ходе которых одна из армий одерживала бы сплош-
ные победы. Военные действия – это всегда маневры. 
Сейчас наша армия набралась боевого опыта и уве-
ренно идет вперед, тесня врага на запад. Сегодня 
армия РФ – это лучшая боевая сила в мире.

От того, как армия показывает себя в зоне боевых 
действий, напрямую зависит ее авторитет в обществе, 
количество желающих служить в ней по контракту 
и отношение призывников к службе.

О престиже армейской службы говорят цифры. 
Только за 2023-й более 500 тысяч человек подписали 
контракт с Вооруженными силами РФ. Большинство 
из них – это люди, которые ранее прошли срочную 
службу или окончили военные вузы. Значит, все они 
видят в этом перспективу, верят в возможности нашей 
армии. Все говорит о том, что сегодня и Минобороны 
России, и Россия в целом находятся на верном пути.

Я считаю логичным повышение верхней границы 
призывного возраста до 30 лет. К этому возрасту чело-
век набирается опыта, и не все успевают до 27 лет 
отдать долг Родине.

Что касается нижней границы призыва, то изна-
чально Минобороны предполагало повысить ее 
до 21 года. Но на практике выяснилось, что многие 
призывники сами хотят служить именно с 18 ле т.

Нововведения по призыву в ряды Российской армии 
явно повлияют на этот процесс в хорошую сторону. 
Я вижу, что армия на сегодняшний день популярна 

как среди нашей молодежи, так и среди взрослых россиян. 
Об этом говорит хотя бы число граждан, которые сейчас 
подписывают контракты с Вооруженными силами РФ, – 
полторы тысячи в сутки. Об этом я могу судить на примере 
своей родной 76-й Псковской десантной дивизии, там нет 
проблем с новобранцами. При этом основная масса тех, 
кто планировал откосить от армии, уже давно это сделали, 
попросту сбежав из страны и став релокантами.

Уверен, что все, кого призовут нынешней весной, с честью 
отдадут свой воинский долг и выполнят конституционную 
обязанность.

По долгу службы я периодически общаюсь с работниками 
военкоматов, и они говорят: молодежь с пониманием отно-
сится к тому, что служить нужно. Важно и то, что ни один сроч-
ник, как и раньше, не будет отправлен в зону спец операции. 
Я могу это подтвердить также на примере 76-й десантной 
дивизии, таких примеров ни там, ни в других воинских 
частях ни разу не было. Находясь в части, ребята-срочники 
активно занимаются боевой подготовкой, привлекаются 
для выполнения задач на полигонах и так далее.

Условия в армии сейчас 
совсем другие

О престиже говорят 
цифры

С честью отдадут свой 
воинский долг

ВАСИЛИЙ ВОЛОБУЕВ, член комиссии по гражданскому, патриотическому воспи-

танию и делам ветеранов Общественной палаты Санкт-Петербурга

МИХАИЛ КУЗЬМИН, председатель комиссии по гражданскому, патриотическому 

воспитанию и делам ветеранов Общественной палаты Санкт-Петербурга

АЛЕКСАНДР ТУРКОВ, заместитель председателя комиссии по гражданскому, патриоти-

ческому воспитанию и делам ветеранов Общественной палаты Санкт-Петербурга

В России есть честная, 
порядочная молодежь, 
и я надеюсь, нам не придется 
наблюдать этой весной, 
как кто-то трусливо бегает 
от армии.
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Накануне стартовала запись детей в первые классы. В Петербурге, 
как и в других городах страны, она традиционно пройдет в два этапа. 
Петербургские родители все чаще подают заявления онлайн.

Дорога в школу 
начинается онлайн

В  Г ОР О Д С К ОМ Комитете 
по образованию подчерки-
вают, что принци пиальных 
изменений в системе подачи 
заявлений в этом году нет.

ДВА ЭТАПА
С 1 апреля по 30 июня при-
нимают заявления от родите-
лей, чьи дети живут на закре-
пленной за школой терри-
тории или  имеют льготы 
при зачислении. Дата и время 
подачи заявления неважны.

С  6 июля по  5 сентяб ря 
можно подать заявле-
ние в любую школу города 
при условии, что в ней есть 
свободные места. Второй этап 
может начаться раньше, если 
школа закончила прием детей 
в рамках первого этапа, – 
информацию об этом ищите 
на сайте образовательного 
учреждения. На этом этапе 
дата и время подачи заяв-
ления важны – чем быстрее 
вы его подадите, тем больше 
шансов, что свободные места 
еще остались и ребенок будет 
зачислен.

В Комитете по образова-
нию отмечают: на каждую 
выбранную школу нужно 
подать отдельное заявление. 
Например, если вам инте-
ресны три школы, значит, 
это три разных документа.

«Правила практически 
не поменялись. В этом году 
к льготным категориям, кото-
рые рассмат риваются в пер-
воочередном порядке, добави-
лась еще одна – дети граждан, 
удостоенных премий прави-
тельства «За активное учас-
тие в охране общественного 
порядка в Санкт-Петербурге» 
и «Лучший народный дружин-
ник Санкт-Петербурга», – рас-
сказала председатель Коми-
тета по образованию Наталия 
Путиловская.

ПРЕДПОЧИТАЮТ ИНТЕРНЕТ
Как и раньше, оформить заяв-
ление можно на федераль-
ном или региональном пор-
тале госуслуг, а также лично 

в школе и в многофункцио-
нальных центрах (МФЦ). 

В администрации центров 
госуслуг «Мои документы» 
в  Петербурге поделились 
первыми данными прием-
ной кампании: 1382 заявле-
ния принято в МФЦ на 12:00 
1 апреля. 

Всего к  этому времени 
было подано 33 195 заяв-
лений на  прием в  первые 
классы. Из них 26 – во время 
личного приема в  школе, 
остальные – в электронном 
формате.

«Запись в первые классы 
школ в  Петербурге про-
шла преимущественно 
электронно. При  этом 
из 1382 обращений 997 были 

приняты за  первые часы 
работы. Абсолютно спокой-
ный, комфортный режим. 
Петербуржцы выбирают 
электронный формат, потому 
что развитие информацион-
ных систем города позволяет 
это делать: связь, хорошие 
коммуникации, доступный 
широкополосный Интер-
нет», – добавили в админи-
страции сервиса.

«Кампания по  приему 
детей в  первые классы  – 
задача очень ответствен-
ная, поэтому каждый год 
мы делаем все для ее успеш-
ного проведения. Постара-
лись обеспечить родителям 
возможность подать заявле-
ние быстро, просто и удобно – 

как лично, так и с использо-
ванием цифровых техноло-
гий»,  – отметил губерна-
тор Петербурга Александр 
Беглов.

ПРИГЛАШЕНИЕ
Если родители получат 
в  выбранной школе отказ 
из-за нехватки мест, у них есть 
два пути. Первый – узнать 
в районном отделе образова-
ния, есть ли свободные места 
в других школах. Второй – 
обратиться в конфликтную 
комиссию для решения спор-
ных вопросов.

Приглашение из выбран-
ной школы придет в личный 
кабинет на gu.spb.ru, а также 
по электронной почте или 
в SMS. В нем будут указаны 
дата и время – срок, к кото-
рому нужно принес ти ори-
гиналы документов в школу. 

Стоит помнить, что приказ 
о зачислении детей на первом 
этапе школа издает в тече-
ние трех рабочих дней после 
завершения приема заяв-
лений, а на втором этапе – 
в течение пяти рабочих дней 
после приема докумен тов.

  АНАСТАСИЯ БИРЮКОВА /anastasia.birukova@spbdnevnik.ru/     РОМАН ПИМЕНОВ

По данным Комитета по обра-
зованию, в 2024 году в пер-
вые классы петербургских 
школ пойдут 69 тысяч детей. 
Это число примерно равно 
прошлогоднему.
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сии – особенно в нынешних условиях 
большой политической турбулент-

нос ти, в условиях санкций, в условиях пере-
дела мира – обретает силу именно в еди-
нении, что важно как для государств, так 
и для их народов. Это понимает каждый, 
кто пережил распад единого государства, 
у кого остались родственники за недавно 
еще отсутствовавшей границей, кто знает, 
каково это – ехать к родным через таможню... 
И они, как никто иной, будут ценить союз 

России и Белоруссии, где граница 
отсутствует, а есть общее гумани-
тарное пространство.

Мы можем строить совмест-
ную экономику, а если воз-

никают какие-то  пре-
пятствия, спорные 

вопросы, они реша-
ются благодаря 
наличию политиче-
ской воли.

У нас есть несколько союзных программ, 
большая часть которых уже выполнена. Бело-
русские продукты давно себя зарекомендо-
вали лучшим образом, как и текстильное 
производство. И в России, и в Белоруссии 
есть эти магазины со слоганом «Покупай 
родное». Белорусы умеют поддержать своего 
производителя. Мы, впрочем, тоже.

При этом сейчас мы видим, что вопрос 
идейного наполнения – союзная идеоло-
гия – важен для строительства Союзного 
государства не меньше. Еще недавно у нас 
были определенные недоработки, разные 
векторы в этой сфере, но в последние годы 
мы стали уделять больше внимания гумани-
тарной сфере: общему подходу к историче-
ской памяти, оценке национальных героев, 
жизненных ценностей. Эту сферу надо разви-
вать. Наша общая история включает в себя 
не только победу в Великой Отечественной 
войне, она гораздо древнее. Эти корни опре-
деляют и наше совместное буду щее.

Мы вырабатываем общий 
подход к своей истории

 СЕРГЕЙ ПАНТЕЛЕЕВ /директор Института русского зарубежья/

С каждым годом Союз демон-
стрирует все большую эффек-
тивность и позволяет защи-
щать реальный суверенитет. 
Наиболее тесно наша общая 
промышленность связана 
в атомной сфере и в сельском 
хозяйстве.

Точка зрения обозревателей может не совпадать с мнением редакции.

России и Белоруссии, где граница 
отсутствует, а есть общее гумани-
тарное пространство.

Мы можем строить совмест-
ную экономику, а если воз-

никают какие-то  пре-

    ИЗ ЛИЧНОГО АРХИВА АВТОРА

СЕГОДНЯ – ДЕНЬ ЕДИНЕНИЯ НАРОДОВ БЕЛОРУССИИ 

И РОССИИ.
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ПО  ФЕДЕРАЛЬНОМУ закону №  214 
«О проведении эксперимента по раз-
витию курор тной инфраструктуры» 
на территории нескольких россий-
ских регионов начался эксперимент 
по взиманию курортного сбора. 
Петербург присоединился к этим 
субъектам еще в 2022 году, однако 
до 1 апреля нынешнего года ставка 
оставалась нулевой.

Как пояснил вице-губернатор 
Петербурга Алексей Корабельни-
ков, теперь с совершеннолетних 
гостей, поселившихся в отелях, 
апартаментах, санаториях и других 
объектах размещения, будут брать 
по 100 рублей в сутки. При этом 
от уплаты курортного сбора освобо-
ждаются туристы 21 льготной кате-
гории. Среди них – жители блокад-
ного Ленинграда, участники Вели-
кой Отечественной войны и члены 
их семей, инвалиды I и II групп 
и многие другие.

«Если у гостя есть право на льготу, 
ему необходимо при себе иметь под-
линник документа, подтверждаю-
щего принадлежность к льготной 
категории, или его копию, заверен-
ную в установленном порядке», – 
пояснили в Комитете по развитию 
туризма Санкт-Петербурга. 

И добавили, что при расчете 
курортного сбора не учитывается 
день заезда в объект размещения.

«При досрочном убытии сумма 
курортного сбора пересчитыва-
ется», – уточнили в комитете.

Кроме того, с 1 апреля начал 
работать контактный центр 
для туристов и жителей города, 
которым не хватает информации 
по  этому нововведению. Обра-
щений граждан здесь ждут еже-
дневно с 8:00 до 22:00 по номеру 
8-800-222-88-12, звонок бесплат-
ный. В нерабочее время можно 
оставить голосовое сообщение, 
тогда специалисты свяжутся с вами 
позже.

С ГОСУДАРСТВЕННОЙ ПОМОЩЬЮ
Власти вместе с туристическим 
бизнесом подготовились. Город 
разработал автоматизированную 
информационную систему (АИС) 

«Курортный сбор Санкт-Петер-
бурга», с помощью которой будут 
взимать деньги с гостей операторы, 
то есть отели и другие объекты раз-
мещения. С 26 по 28 марта состоя-
лись вебинары, где обучали работе 
с новой системой. Их прослушали 
356 компаний.

«Мы не только разъяснили меха-
низм работы с системой, но и полу-
чили в ходе тестирования обрат-
ную связь от отельеров города, 
что позволит сделать АИС «Курорт-
ный сбор Санкт-Петербурга» мак-
симально эффективной. По резуль-
татам этой обратной связи самые 
популярные вопросы и сложности, 
с которыми столкнутся пользова-
тели, будут рассмотрены и учтены 

в ближайших обновлениях и даль-
нейшем развитии АИС. Для опера-
торов курортного сбора созданы 
обучающие видеоролики по работе 
с  системой, они размещены 
на сайте нашего комитета в раз-
деле «Курортный сбор», – расска-
зал председатель Комитета по раз-
витию туризма Сергей Корнеев.

В САМОМ НАЧАЛЕ
Игроки гостиничного рынка 
хоть и  с  некоторыми опасени-
ями, но готовы к работе в новых 
условиях. 

«Наши сотрудники прошли 
инструктаж о том, как пользоваться 
АИС «Курортный сбор Санкт-Пе-
тербурга», однако о нюансах ее 

работы мы сможем сказать только 
через какое-то время. Надеемся, 
что все возникающие проблемы 
будут быстро решаться благодаря 
поддержке Комитета по развитию 
туризма. Единственное, что очень 
беспокоит сейчас, – время засе-
ления гостей увеличится, потому 
что сотрудникам гостиниц при-
дется принимать больше оплат 
при расчете с гостями», – поделился 
прогнозом генеральный менеджер 
одной из крупных петербургских 
гостиниц Руслан Сичинава.

По словам генерального мене-
джера другого отеля Виктории 
Борлюк, сейчас гости реагируют 
на сбор в целом без негатива.

Отметим, что курортный сбор – 
это не российское новаторство: 
подобная плата в том или ином 
виде действует во многих стра-
нах, включая, например, Турцию, 
Францию, ОАЭ, Таиланд, Испанию, 
Чехию. Несколько регионов России 
уже успешно переняли и освоили 
эту практику. Так, курортный сбор 
взимают в ряде городов Ставро-
польского, Краснодарского и Алтай-
ского краев. Цель сбора – сохране-
ние, восстановление и развитие 
туристической инфра структуры.

До Петербурга добрался федеральный эксперимент по курортному сбору с туристов. Гости города будут пла-
тить по 100 рублей за сутки проживания в гостиницах, санаториях и других объектах размещения. «Петер-
бургский дневник» выяснил, как подготовилась туристическая отрасль к этому нововведению.

Сбор – на благоустройство города
  МАРИЯ МЕЛЬНИКОВА /mariya.melnikova@spbdnevnik.ru/     ОЛЕГ ЗОЛОТО

Средства от курортного сбора могут 
направить на благоустройство пля-
жей – «Ласковый» и «Дюны» – или же 
на создание фонтана в Линейном парке. 
Конкретный перечень объектов будет 
утвержден правительством города.

СЕРГЕЙ КОРНЕЕВ, ПРЕДСЕДАТЕЛЬ КОМИТЕТА ПО РАЗВИТИЮ ТУРИЗМА 
САНКТ�ПЕТЕРБУРГА

до 8,8 млн
человек с 5,5 млн вырос туристи-
ческий поток в Петербурге  
с 2019-го по 2023 год.
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Армейская хоккейная команда из Петербурга впервые с 2014 года 
не смогла пробиться в полуфинал Кубка Гагарина. Какие перемены 
произойдут в клубе после неудачи?

Игрокам СКА не хватило 
желания победить

ПОСЛЕ поражения СКА в серии 
с екатеринбургским «Автомо-
билистом» прошла неделя, 
страсти поут ихли. Пора спо-
койно разобраться в причи-
нах проигрыша петербург-
ской команды и  оценить 
возможные изменения в ее 
составе.

ТРЕБУЕТСЯ 
САМООТВЕРЖЕННОСТЬ
СКА уступил «Автомоби-
лис ту» не только из-за травм 
ведущих игроков. По мнению 
телекомментатора Андрея 
Шестакова, невской команде 
не хватило желания победить. 

«Есть в  хоккейной ста-
тистике такой красноречи-
вый показатель, как коли-

чество заблокированных 
бросков. В первом периоде 
пятого матча серии игроки 
«Автомобилиста» заблокиро-
вали 12 бросков, армейцы – 
ни одного, во втором периоде 
уральцы 12 раз бросались 
под шайбу, хоккеисты СКА – 
6, а всего екатеринбуржцы 
заблокировали 33 броска 
в этой игре. Характерным 
для меня был эпизод, в кото-
ром Степан Фальковский 
пытался клюшкой заблоки-
ровать шайбу и делал это 
примерно так, как в люби-
тельском хоккее. А защит-
ник «Автомобилиста» Кирилл 
Воробьев был после игры весь 
увешан мешочками со льдом, 
которые врачи приклады-

вают к ушибам. В плей-офф 
надо биться, армейцам же 
не хватило самоотвержен-
ности», – уверен хоккейный 
эксперт «Петербургского 
дневника».

РАЗГРУЗИТЬ ПЛАТЕЖНУЮ 
ВЕДОМОСТЬ
Клуб из Северной столицы 
намерен расстаться с защит-
никами Артемом Сергеевым 
и  Михаилом Пашниным, 
нападающими Артемом Шве-
цом-Роговым, Александром 
Кадейкиным и Бренданом 
Лайпсиком. 

Как  полагает Андрей 
Шестаков, эти хоккеисты 
не проявили себя, как от них 
ожидалось, к тому же СКА 
необходимо вписаться 
в потолок зарплат. 

«Нужно разгрузить пла-
тежную ведомость. Лайпсик 
в прошлом сезоне, выступая 
за магнитогорский «Метал-
лург», набрал 44 очка в регу-
лярке и  11 очков в  плей-
офф, а в СКА у него всего 4 
очка в чемпионате и ноль 
в плей-офф. От Артема Сер-

геева, как от двукратного 
обладателя Кубка Гагарина, 
ждали другой игры, надея-
лись, что он заменит выбыв-
шего Александра Никишина, 
но  он  откровенно разо-
чаровал»,  – размышляет 
комментатор.

КОНТУРЫ БУДУЩЕГО
Континентальная хоккейная 
лига планирует серьезные 
перемены на сезон-2024/25. 
Одним из новшеств станет 
продление календаря сорев-
нований до 31 мая. Как пола-
гает эксперт, это вызвано 
желанием сделать график 
матчей не столь плотным.

«У команд бывает по четы-
ре-пять матчей за неделю. 
Вести тренировочный про-
цесс практически невоз-
можно. Но, чтобы растянуть 
сезон, КХЛ придется пойти 
на конфронтацию с Между-
народной федерацией хок-
кея на льду, которая требует 
во время чемпионата мира 
не проводить официальные 
матчи», – счита ет Андрей 
Шестаков.

  МИХАИЛ ГРИГОРЬЕВ /mihail.grigoriev@spbdnevnik.ru/     АЛЕКСАНДР ГЛУЗ

Борьба за Кубок Гагарина 
продолжается. В полуфина-
лах плей-офф «Автомоби-
лист» сыграет с «Металлур-
гом», «Локомотив» поспорит 
с «Трактором».

  ПАВЕЛ БЕССОНОВ /info@spbdnevnik.ru/   

ПЕТЕРБУРГСКАЯ волейбольная женская команда «Ленин-
градка» вышла в полу финал чемпионата России. В пер-
вом раунде плей-офф в серии до двух побед соперником 
подопечных Александра Кашина было «Динамо-Метар» 
из Челябинска. Коллектив из Северной столицы выиграл 
на своей площадке (3:0), в гостях повторили успех – 3:1. 
После второго матча главный тренер «Ленинградки» Алек-
сандр Кашин заявил: «Мы обязаны после этого сезона 
выйти в полуфинал. У нас уже есть три медали. Будем 
бороться дальше». В полуфинале команда из города на Неве 
сыграет с казанским «Динамо – Ак Барсом» в серии до трех 
побед, два первых матча состоятся в столице Татарстана 
5 и 6 апреля, третий – 10 апре ля в Петербурге.

«Ленинградка» 
борется за медали

     LENINGRADKA.SPB.RU/NEWS/MY�V�POLUFINALE/
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Накануне в Петербурге открылся юбилейный, XXV, Международный Брянцевский фестиваль детских теат-
ральных коллективов (6+). По традиции он проходит на сцене Театра юных зрителей имени А. А. Брянцева 
и продлится до 4 апреля.

В  ЭТОМ ГОДУ впервые не  только 
среди участников, но и в жюри 
Брянцевского фестиваля детских 
театральных коллек тивов – пред-
ставители разных стран: помимо 
России это Белоруссия и Казахстан. 
Разумеется, авторы пьес, по кото-
рым сыграют спектакли, творили 
не только в нашей стране: кроме 
Бориса Васильева, Бориса Заходера, 
Сергея Михалкова здесь есть венгр 
Дюла Урбан, шведка Астрид Линд-
грен и другие знаменитые зарубеж-
ные писатели.

А  еще  в  программу фести-
валя вошли театральные мастер-
классы. Профессор Театрального 
института имени Бориса Щукина 
Мария Оссовская научит сцени-
ческой речи. Хорео граф лауреат 
«Золотой лиры» Владислав Моро-
зов расскажет о новой балетной 
лексике и современных танцеваль-
ных формах. А артистка и телеве-
дущая Наталия Медведева научит 
правильно смешить.

СЕРЬЕЗНОЕ
ЖЮРИ
Директор Театра 
юных зрителей 
имени А. А. Брян-
цева и председа-
тель редакцион-

ного совета издания «Петербург-
ский дневник» Светлана Лавре-
цова рассказала, что  в  разное 
время жюри фестиваля возглав-
ляли народный артист Николай 
Иванов, заслуженный артист Рос-
сии Сергей Шелгунов, а в нынеш-
нем году эту миссию взяла на себя 
Сусанна Цирюк – новый главный 
режиссер петербургского ТЮЗа.

Также в жюри входят блиста-
тельная актриса минского ТЮЗа 
Вера Полякова-Макей и руково-
дитель Акмолинского областного 
русского драматического театра 
Бейбит Бахтыгереев, у которого, 
кстати, есть богатый опыт прове-
дения фестивалей, объединяющих 
сразу несколько стран СНГ.

«У нас в этом году очень серьез-
ный состав жюри, – подчеркивает 
Сусанна Цирюк. – Это потрясающе 
эрудированные люди, правда, 
очень занятые. Тем приятнее будет 
познакомиться с ними лично. И, 
конечно, с режиссерами, которые 

представят свои работы. В част-
ности, с Нарине Григо-

рян и Тимуром Куло-
вым. Многие из них, 

к слову, впервые 
покажут свои 
работы на сцене 
нашего ТЮЗа».

�ТРУДНО БУДЕТ СДЕЛАТЬ 
ВЫБОР�
На суд жюри поступили 120 спек-
таклей-заявок, 16 из них отобраны 
для очного участия. Это означает, 
что на сцене ТЮЗа будут прохо-
дить по пять представлений в день, 
практически без перерыва. А завер-
шится все гала-концертом, на кото-
ром и объявят имена победителей.

«Трудно будет сделать выбор, – 
утверждает Сусанна Цирюк.  – 
У всех яркие работы. А еще мы 
очень хотим, чтобы фестиваль 
стал праздником, особенно для тех, 
кто участвует в первый раз. Нас 
ждет колоссальная 
нагрузка, зато 
мы получим 
и  небывалый 

заряд энергии от детских голосов, 
от топота детских ног…»

Исполнительный директор 
фестиваля София Лисач добавляет: 
«Цель фестиваля – обмен опытом, 
обретение новых контактов, в том 
числе между детьми, которые будут 
знакомиться друг с другом и смот-
реть, как играют другие коллек-
тивы. Хотя награды будут тоже».

Для победителей предусмотрены 
пять премий: первое, второе и тре-
тье места, а также Гран-при и приз 
зрительских симпатий.

ЧТО ИМЕЕТ ЗНАЧЕНИЕ
Россию на фестивале представят 
юные артисты из Набережных Чел-
нов, Пензы, Вологды, Воронежа, 
Казани, Челябинска, Новосибир-
ска, Озерца (Подмосковье) и Сева-
стополя. Белоруссию – коллектив 
из Городка Витебской облас ти. 
Также на  фестивале выступят 
гости из Армении и Казахстана.

«Год назад я  была в  жюри 
на похожем фестивале в Мурман-
ске, – поделилась воспоминани-
ями Вера Полякова-Макей. – А уже 
в этом году – на фестивале «Кроки» 
в  Минске. Да, пусть у  детских 
фестивалей еще не такой профес-
сиональный уровень, как у «Золо-
той маски». Но для меня имеет 
значение не это. А то, что сердце 
мы отдаем детям. И  они это 
чувству ют».

  НИНА АСТАФЬЕВА /nina.astafeva@spbdnevnik.ru/     АЛЕКСАНДР ГЛУЗ, BRYANTSEVFESTIVAL.RU

«Сердце мы отдаем детям, 
и они это чувствуют»

«Фестиваль пройдет в рамках Года 
семьи и станет незабываемым празд-
ником для всех его участников. Важ-
ное изменение в концепции – теперь 
оценивать работы и выбирать 
победителей будет международная 
команда известных профессионалов 
театрального ис кусства».

БОРИС ПИОТРОВСКИЙ, ВИЦЕ�ГУБЕРНАТОР САНКТ�ПЕТЕРБУРГА

ЧИТАЙТЕ В СРЕДУ:
КАК ГАЗОВЫЕ АВТОБУСЫ 
ИЗМЕНИЛИСЬ ЗА ДЕСЯТЬ 
ЛЕТ РАБОТЫ В ПЕТЕРБУРГЕ



Брянцевский – самый 
полномасштабный 

детский фестиваль города, 
отметили в ТЮЗе.
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